

Aunque Palacios insista, bancos no llegarán al millón de pymes prometido por Piñera

Miércoles, 20 de Mayo de 2020 - Id nota:924034

Medio : La Segunda
Sección : Sociedad
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 8
Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

8 **Sociedad** La Segunda miércoles 20 mayo 2020

“No somos ciegos a que hay dificultades”, dice presidente de Abif

Aunque Palacios insista, bancos no llegarán al millón de pymes prometido por Piñera

Dicen que ya aprobaron el 20% del universo elegible, es decir, solo 55 mil créditos.

Por Camilo Castellanos y Sofía Chiesa O Casagrande

Adías después de iniciada la entrega de créditos de bancos con garantía estatal, una de las principales medidas del Gobierno para evitar la quiebra de pymes, el ministro de Economía, Lucas Palacios, salió a criticar a las instituciones financieras por la lentitud en la entrega. Hace unos días dijo que solo entregan “al filete” de las empresas, ayer dijo que “les quiero exigir que pongan atención a los más pequeños”. Y hoy, en una columna a La Tercera, les dijo que “ahora la pelota la tienen los bancos, quienes pueden jugar un rol decisivo en este camino hacia la reactivación”.

Es que, el Gobierno al presentar esta medida, llegó con una promesa muy alta, que está lejos de cumplir: “Queremos que favorezca a un millón de empresas o personas que cumplan los requisitos”, dijo el Presidente Sebastián Piñera ese día.

Pese a la insistencia del ministro, los bancos aseguran que es imposible alcanzar el millón de empresas, pero que la política va bien encaminada. “Las cifras son las que deben darse, más que las opiniones”, dice José Manuel Mena, presidente de la Asociación de Bancos (Abif). Pero sus números están lejos de los que prometió el Presidente Piñera.

Según la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), solo 600 mil empresas podrían solicitar los créditos Fogape. Esa cifra, según Mena, hay que depurarla: el universo elegible al no tener mora u otros problemas sería de 500.000 y solo la mitad de ellos, sería de la banca privada. El resto, corresponde a Banco Estado.

A 11 días de iniciar la entrega, se han aprobado solo 55.000 créditos, según la Abif, lo que representaría al 20% de las empresas elegibles por la banca.

“Lamento escuchar opiniones a veces mal informadas. No somos ciegos a que hay dificultades, pero en lo que ya llevamos de créditos, se ha superado lo que hace Fogape en más de 2 años”, dice Mena. “En Impuestos Internos pueden haber un millón de RUT, pero ahí hay personas que no tienen actividad permanente o incluso no tienen empleados. Es un programa que dura un año y hay que darle tiempo para hacer la evaluación correcta y la CMF es la que tiene que hacer la evaluación”. Un



José Manuel Mena, presidente de la Asociación de Bancos (Izq.) y el ministro de Economía, Lucas Palacios (der.).

“

Es un programa que dura un año y hay que darle tiempo para hacer la evaluación correcta y la CMF es la que tiene que hacer la evaluación”

José Manuel Mena
Presidente de la Abif

mensaje sutil al ministro Palacios, quien ha llevado la voz del gobierno en la crítica a la actitud de los bancos.

“El Ministerio de Economía efectivamente no es el que regula al sistema financiero, pero sí es el que le golpean la puerta los emprendedores que no consiguen respuesta de los bancos”, dijo el ministro ante una consulta de La Segunda.

Pero esta respuesta deja abierta la duda respecto si el diseño de la ley consideró los incentivos suficientes. Por eso, ¿cuánto puede exigirle el gobierno a los bancos, si no cuenta con las herramientas legales pa-

“

El Ministerio de Economía efectivamente no es el que regula al sistema financiero, pero sí es al que le golpean la puerta los emprendedores”

Lucas Palacios
Ministro de Economía

ra hacerlo? Se le consultó tres veces al ministro a través de su encargada de prensa si el mecanismo consideró sanciones o incentivos necesarios para no depender de “la buena voluntad”. Y la respuesta fue que no habían comentarios.

¿Banca con altas utilidades?

Frente a las debilidades de los créditos del Fogape y las exigencias del ministro Palacios, el académico de la FEN de la Universidad de Chile José Luis Ruiz advierte que hay que considerar dos fenómenos: que los créditos lleguen a las empresas no

A través de Subdere

Gobierno reparte US\$100 millones entre municipios

Hoy las cuentas corrientes de todas las municipalidades del país recibieron una transferencia del Estado para “apoyar a sus vecinos en materias de alimentos, salud, vivienda, servicios funerarios, pagos de servicios básicos y traslados”, anunció el subsecretario de Desarrollo Regional, Claudio Alvarado. Los \$80.960 millones (casi US\$100 millones) se suman a otros aportes del Gobierno a los municipios como los adelantos al Fondo Común Municipal por \$104 mil millones de mayo y los \$50 mil millones que entregará en junio, para compensar la merma de recursos en sus arcas.

banca y que los bancos no vayan a repetir las altas utilidades generadas de la crisis financiera del 2008.

Sobre el primero, dice que cuando el gobierno señaló un millón de empresas, se refería al potencial de cobertura total, pero no a una meta efectiva de la política. “Muchas de estas empresas no tienen acceso al crédito formal”, advierte. Por esto dice que hay que fortalecer los canales no bancarios. Una preocupación a la que el Gobierno ya le está haciendo frente con dos nuevas medidas que apuntan a medianas y micro empresas: el Fondo Crece de Corfo, con aportes de inversionistas institucionales, para prestamistas no bancarios, como factoring, leasing, cooperativas, etc. Y se inyectó recursos al crédito Corfo MiPyme, dirigido a micro empresas.

Sobre el segundo, advierte que los bancos no quieren tomar riesgos de manera excesiva, dada la incertidumbre. “Por ello se produce la crítica pública, tanto del gobierno como de empresas”, dice. “Uno de los factores que permiten un mejor desarrollo económico es la libertad del sistema financiero. Pero lo que no se puede volver a repetir es que algunas instituciones bancarias vuelvan a exhibir las altas utilidades generadas de la crisis del 2008 y la sensación de que pudieron ir por más entregas de crédito. Hoy en día, no está el escenario para maximizar utilidades y olvidarse del impacto social”.